

М.В. Демидов. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ УПОЛНОМОЧЕННЫХ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ С ОРГАНАМИ ВЛАСТИ И С НЕГОСУДАРСТВЕННЫМИ СТРУКТУРАМИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 2(40). С. 132-135.

Автор (ы) М.В. Демидов.

Author(s) M.V. Demidov.

Индекс УДК 342.5

Название статьи: ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ УПОЛНОМОЧЕННЫХ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ С ОРГАНАМИ ВЛАСТИ И С НЕГОСУДАРСТВЕННЫМИ СТРУКТУРАМИ

Title of the article: THE MAIN DIRECTIONS OF INTERACTION OF HUMAN RIGHTS COMMISSIONERS IN THE RUSSIAN FEDERATION SUBJECTS WITH AUTHORITIES AND NON-STATE STRUCTURES

Ключевые слова: Уполномоченный по правам человека; государственный орган; защита прав и свобод человека и гражданина; правозащитный механизм; законодательный орган; публичная власть.

Keywords: Commissioner for human rights; state body; protection of human and civil rights and freedoms; human rights mechanism; legislative body; public authority.

Аннотация: Одной из основополагающих частей в государственном правозащитном механизме являются институты уполномоченных по правам человека в Российской Федерации и ее субъектах. С каждым годом, по мере организационного укрепления и накопления опыта работы, они играют все большую роль в механизме обеспечения защиты прав и свобод личности и восстановления ее нарушенных прав. Институт Уполномоченного по правам человека призван способствовать тому, чтобы наладить канал позитивной взаимосвязи между государством и конкретной личностью. В статье указывается на то, что в каждом субъекте РФ, с учетом региональных особенностей, сложился определенный механизм взаимодействия Уполномоченного по правам человека с государственными органами и институтами гражданского общества. Исходя из субъектного состава рассматриваются различные формы взаимодействия региональных уполномоченных по правам человека с органами публичной власти и с негосударственными структурами. Отмечается, что межведомственные взаимодействия региональных уполномоченных следует рассматривать в качестве основополагающего фактора в механизме обеспечения защиты прав и свобод личности.

Annotation: One of the fundamental parts of the state human rights mechanism are the institutions of human rights commissioners in the Russian Federation and its constituent entities. Every year they play an increasing role in the mechanism of ensuring the protection of the rights and freedoms of the individual and in the restoration of her violated rights, as organizational strengthening and accumulation of experience. The institution of the Commissioner for human rights is designed to facilitate the establishment of a channel of positive interaction between the state and the individual. It is pointed out that in each subject of the Russian Federation, taking into account regional peculiarities, there is a certain mechanism of interaction of the Commissioner for human rights with state bodies and civil society institutions. Based on the subject composition, various forms of interaction of regional human rights commissioners with public authorities and non-state structures are considered. It is noted that interdepartmental interaction of regional commissioners should be considered as a fundamental factor in the mechanism of ensuring the protection of human rights and freedoms.

Контактные данные авторов: **ДЕМИДОВ Михаил Васильевич** – доктор юридических наук, доцент, заведующий кафедрой административного и финансового права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: mvdemidov@yandex.ru.

Contact details of the authors: **DEMIDOV, Mikhail Vasilyevich** – Doctor of Sciences (Law), Associate Professor, Head of the Department of Administrative and Financial Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: mvdemidov@yandex.ru.

Страницы. 132-135.